



Communiqué de presse – Paris le 21 février 2019 Top départ du challenge CUBE.S !

Les collèges et les lycées sont invités à relever le défi de la transition énergétique

« Un challenge qui rassemble fait progresser collectivement »

« Une proposition idéale pour allier éducation et actions sur le terrain »

C'est en ces mots que François de Rugy, Ministre d'Etat, ministre de la Transition écologique et solidaire et Jean-Michel Blanquer, ministre de l'Education nationale et de la Jeunesse, ont donné le top départ du Challenge CUBE.S ou CUBE « Scolaire », ce jeudi 21 février 2019, au Collège des Hautes Rayes dans les Yvelines. Les élèves du collège ont pu témoigner dans la bonne humeur de leur engagement pour la transition énergétique et notamment de la création d'un club « Sauvons la planète » au sein de l'établissement pour mobiliser leurs camarades au challenge.

Leur établissement, parmi 46 déjà inscrits, participe au Challenge CUBE.S porté par l'IFPEB et le CEREMA. Ce challenge met en lice les collèges et les lycées sur des économies d'énergie et d'émissions de gaz à effet de serre, mesurées pendant un an, par rapport aux trois dernières années de consommation. L'IFPEB assure le pilotage du challenge et le Cerema son déploiement opérationnel auprès des collectivités et établissements. **1000 places sont ouvertes pour les établissements qui souhaitent rejoindre le mouvement CUBE.S.**

Le Collège des Hautes Rayes avait déjà été primé dans une édition antérieure du concours CUBE 2020 qui s'adresse davantage aux bureaux et où les bâtiments font en moyenne 12% d'économies d'énergie en un an, jusqu'à 40% pour les meilleurs..

M. François de Rugy, en saluant l'engagement des élèves et des enseignants sur les questions environnementales, le Ministre a affirmé : *« Je crois tant en matière d'écologie qu'en matière d'éducation aux initiatives qui partent du terrain. C'est pour cela que je salue ce concours : un défi qui permet de mobiliser et aussi de récompenser et de saluer les efforts. Tout changement est dans l'effort et s'il y a bien un domaine où on a besoin du changement c'est l'écologie »*. Le Ministre a rappelé l'importance d'associer la connaissance et l'action, la théorie et la pratique, *« on n'oppose pas l'un à l'autre, il faut une bonne connaissance des sujets pour agir »* ce que propose le dispositif CUBE.S.

M. Jean-Michel Blanquer a rendu hommage au travail réalisé au Collège des Hautes Rayes dans le cadre du challenge CUBE.S et a souligné l'importance du programme *« qui touche à la question de l'éducation à l'environnement mais aussi au bâti de l'école. Le bâti scolaire est essentiel et il est important d'être créatif, innovant et impliquant et c'est ce qui est fait à travers le concours CUBE.S. Nous sommes heureux avec François de Rugy de donner aujourd'hui une solennité et un écho à ce concours auquel nous souhaitons un très grand impact »*. Le Ministre a conclu en s'adressant aux élèves : *« Vous n'êtes pas en position passive, mais en position d'acteurs et d'ambassadeurs. Toutes vos actions pour le développement durable et pour les économies d'énergie vous rendent acteurs et c'est encore mieux si ensuite vous rentrez chez vous, faites attention à l'énergie et transmettez les bons messages à vos parents »*.

Laurent Morel, Président de l'IFPEB, a rappelé le principe du challenge : faire appel à la créativité des compétiteurs et permettre la *« mobilisation générale »* pour des économies réelles. Il s'agit de repérer et partager à l'occasion du challenge toutes les améliorations techniques qui pourront être menées par la suite, avec des budgets limités. CUBE.S est également une formidable opportunité d'interactions entre la volonté de faire de l'établissement une vitrine de la transition énergétique et environnementale et le projet pédagogique de l'établissement. Pour cela, une équipe projet



ou « green team » fédèrera les idées et actions de tous, et un programme « ambassadeur » proposera aux jeunes de porter le message et les solutions dans leur famille.

L'accompagnement des candidats est possible grâce au programme de Certificats d'Économies d'Énergie (CEE), financé par EDF et Certinergy.

Pascal BERTEAUD, directeur général du Cerema, a rappelé que le programme apportait un levier de financement de 12 millions d'euros pour 30 millions d'économies attendues, « *une opportunité sans précédent de massification des économies d'énergie et nous espérons que l'ensemble des bâtiments des collectivités s'engagera dès maintenant pour réussir la transition énergétique* ». **1000 établissements sont invités à s'inscrire à CUBE.S d'ici fin 2020 !**

Le programme CUBE.S a pour partenaires la Banque des Territoires, EDF, l'ADTECH et SOBRE, et compte avec le soutien officiel du Plan Bâtiment Durable, de l'ADEME et des Ministères de la Transition écologique et solidaire et de l'Éducation nationale et de la Jeunesse.

Pour plus d'informations sur les inscriptions au challenge et nos partenaires : <http://www.cube-s.org/>

Contact Presse : Alicia Engel – Tél : 01 46 47 64 30 – Email : [alicia.engel\(a\)ifpeb.fr](mailto:alicia.engel(a)ifpeb.fr)



ADTech
Association des Directeurs Techniques
des Métropoles, des Départements et des
Régions



Yvelines
Le Département

